

El escritor no se presentó a dictar una charla en el evento literario

Jorge Edwards protagoniza polémica en Feria del Libro de Puerto Montt

Molesto por el horario de su intervención en la jornada del sábado pasado, el Premio Cervantes regresó a Santiago dejando plantados a los organizadores.

SEBASTIÁN VÁSQUEZ R.

El mundo literario se vio sacudido por una nueva controversia. Todo comenzó el sábado cuando el Premio Cervantes 1999, Jorge Edwards, se negó a ofrecer una charla en la penúltima jornada de la Feria del Libro de Puerto Montt. El motivo: el horario fijado para su intervención, que supuestamente lo dejaba en menor consideración respecto a sus otros colegas. La Tercera no logró ubicar al autor de *Persona Non Grata* para conocer su versión.

El desaire molestó a los organizadores del evento, que sostienen que Edwards conocía previamente la característica de su participación, y no había puesto reparos. "Ni siquiera dio explicaciones personalmente. Su representante nos indicó que él se había retirado porque no le había gustado el horario ni el hotel. Dejó esperando a los que habían asistido y se fue", cuenta Catalina Cifuentes, de la Universidad de Los Lagos, entidad que organiza la Feria.

Edwards llegó a Puerto Montt el sábado en la mañana y se alojó en el Hotel Vicente Pérez Rosales. Sin embargo, el autor de El

A Jorge Edwards no le gustó el horario de su charla, programada antes que las intervenciones de Dalia Domínguez y Gonzalo Rojas.

Sueño de la Ilustre regresó sorpresivamente a Santiago esa misma tarde. Su intervención estaba programada para las 18 horas, después de la charla de Póli Délano y antes de la participación de Dalia Domínguez y Gonzalo Rojas. Una de las versiones que circuló entre los asistentes, recogida también por el diario local El Llanquihue, fue que la molestia de Edwards tenía su origen en el "mejor horario" que tenía Rojas.

No obstante, otros testigos sostienen que Edwards se habría arrepentido de asistir al enterarse de que su colega Enrique Lafour-

cade, con quien ha mantenido varias polémicas en los últimos años, estaba en el evento. El autor de *Palomita Blanca* niega esta versión y asegura que, esta vez, no hubo problemas con su par. "La verdad es que sólo arrendó un stand para vender mis libros y firmarlos, con los que me fui muy bien, y no tuve nada que ver en este problema. Lo que sé es que Edwards se bajó del avión y no le gustó el horario en que iba a intervenir, pues al parecer él de Rojas era mejor. Si lo hubiera visto, lo habría saludado con todo gusto".



La presencia de Enrique Lafourcade en el evento habría molestado al Premio Cervantes.

Con anterioridad, ambos literatos han protagonizado varios entredichos. Cuando Edwards ganó el Cervantes, Lafourcade arremetió contra él, señalando que el galardón se lo había adjudicado gracias a su amistad con Mario Vargas Llosa, integrante del jurado. "Se trata de un astuto invitado de piedra que ha montado una exitosa máquina traga-premios... Más que el Cervantes debió haber obtenido el premio Lope de Vega por sus capacidades de político salsero, palaciego, manipulador", agregó. El autor de *El Peso de la Noche* calificó a Lafourcade como un envidioso y le contestó que iba a patentar dicha máquina y "se la voy a prestar algún día para ver si así saca algún premio municipal".

Jorge Edwards protagoniza polémica en Feria del Libro de Puerto Montt [artículo] Sebastián Vásquez R.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vásquez R., Sebastián

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Edwards protagoniza polémica en Feria del Libro de Puerto Montt [artículo] Sebastián Vásquez
R. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)